

Madame Ségolène DEMOL

### Langues et littératures romanes : espagnol, italien, portugais, autres langues romanes

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

*Dynamique du lexique dans les Constitutions espagnoles*

dirigés par Madame Carmen PINEIRA TRESMONTANT et Mercè LORENTE CASAFONT  
Co-tutelle avec l'université "Université Pompeu Fabra" (ESPAGNE)

Soutenance prévue le **vendredi 31 janvier 2020** à 16h00

Lieu : Universitat Pompeu Fabra Edificio Roc Boronat (campus de la Comunicació - Poblenou) Roc  
Boronat, 138 08018 Barcelona  
Salle : 55.309

#### Composition du jury proposé

Mme Carmen PINEIRA-TRESMONTANT	Université d'Artois	Co-directeur de thèse
Mme Mercè LORENTE CASAFONT	Universitat Pompeu Fabra	Co-directeur de thèse
M. Stéphane PATIN	Université Paris-Diderot, Paris 7	Examinateur
Mme Mélanie TRÉDEZ LÓPEZ	Université d'Artois	Examinateur
Mme Maria Teresa CABRÉ I CASTELLVÍ	Universidad Pompeu Fabra	Examinateur

#### Résumé :

La thèse doctorale *Dynamique du lexique dans les Constitutions espagnoles* a pour objectif principal la réalisation d'une étude contrastive du lexique des trois textes constitutionnels de l'histoire de l'Espagne : la Constitution libérale de 1812, la Constitution républicaine de 1931 et la Constitution actuelle de 1978. L'investigation s'organise autour de deux grands axes théorico-méthodologiques : l'analyse lexicométrique des trois textes constitutionnels et l'analyse du changement linguistique que nous pouvons détecter dans les unités lexicales. Dans le premier axe, le lexicométrique, s'incluent aussi les analyses textuelles des Constitutions, leur considération comme genre spécifique dans le discours juridique et la corrélation des données lexicométriques avec les études de caractère juridique et historique. Dans le second axe, celui du changement linguistique, ce qui nous intéresse est l'évolution, la variation, l'apparition, la disparition ou la modification du signifié d'une sélection thématique d'unités lexicales fréquentes des textes constitutionnels. Il s'agit donc d'une étude quantitative et qualitative, diachronique et comparative ; une combinaison de variables qui rendent ce travail innovateur dans la sphère lexicométrique. Nous voulons observer si les Constitutions antérieures ont une influence sur les suivantes, quels éléments se maintiennent inaltérés et comment les changements sociaux conditionnent les respectives rédactions constitutionnelles.